



Mellois en Poitou : les associations ont toujours besoin de bénévoles

Jeudi 28 mars, Mellois en Poitou a une nouvelle fois rassemblé les associations du territoire. Un moment convivial pour faciliter rencontres et ouverture.

Le territoire mellois est réputé pour son tissu associatif, diversifié et très actif, dans de nombreux domaines, du social au culturel en passant par le sport, l'économie et l'enfance jeunesse. Certaines associations, dont le rayonnement s'étend à tout le territoire mellois, bénéficient de conventions triennales qui les lient à la communauté de communes.

C'est un soutien financier supplémentaire de la part de la **communauté de communes Mellois en Poitou**, pour des structures agissant dans les domaines de compétences de la collectivité. *« Outre ces conventions, expliquent les élus, la communauté de communes soutient d'autres associations qui réalisent des saisons culturelles ou des événements plus ponctuels. Il peut aussi s'agir d'une aide de maintien à l'emploi. »* Mellois en Poitou consacre au total une enveloppe de 1.600.000 € aux associations.

Besoin de renouveler les troupes

Cette deuxième soirée annuelle, organisée dans la salle du Méliès, a voulu mettre l'accent sur une difficulté que rencontrent la quasi-totalité des structures, le renouvellement des bénévoles. *« On sait que l'absence de bénévoles peut remettre en cause les projets associatifs. Après des échanges avec les responsables associatifs, nous avons décidé d'inviter deux personnes extérieures au Mellois. Patrick Bonneau, membre du conseil d'administration de l'association Recherches et solidarité qui réalise des enquêtes à l'échelle du pays. Il a réalisé en 2022 une enquête post pandémie afin de faire un état des lieux du monde associatif. »*

Second invité, Renaud Gautron, conseiller d'éducation populaire et délégué départemental à la vie associative, a pu présenter les ressources mises à disposition des associations.

Des associations récompensées

À noter que plusieurs associations ont rejoint ce collectif et se sont vues attribuer un trophée, comme preuve de soutien. L'association Taïfali propose à la fois des recherches et des moments publics mettant en scène les Taïfales, peuplade d'Europe de l'est déplacée en Poitou.

Scènes Nomades propose quant à elle une saison culturelle permettant de proposer des spectacles dans de petites communes. Enfin, l'Homme et la pierre, met en valeur un patrimoine particulier, les sites géologiques. Deux animations sont prévues dans les prochains mois, autour de la vallée du Lambon puis la carrière de Cinq-Coux, sur la commune d'Aigondigné. Outre ces trois associations entrant dans le domaine de l'animation du territoire, le Centre d'information sur les droits des femmes et des familles a lui été intégré par le pôle solidarités.